
El Inquisidor 

 

Aprueba 11 Reglamentos Municipales el Cabildo de Acámbaro. 

En proceso, la auditoría de rigor al Gobierno de “Ales” Tirado. 

Ausentes en todo, los Regidores Morenistas de Acámbaro. 

La Diputada Federal, Esther Mandujano, presentó su 1er. Informe de Actividades. 

 

HOLA MIS AMIGOS.- Ha despertado polémica el 4º. Informe del Presidente Andrés 

Manuel López Obrador, en virtud de que anunció que el beneficio de los programas 

del “bienestar” llegan a 25 millones de familias, ooorale!!!. Y es que para algunos de 

sus detractores, o todos, lo mejor es “enseñar a pescar” a la gente y no “darle el 

pescado”, puesto que lo consideran un dispendio que no resuelve la pobreza de raíz, o 

mejor aún, es nada más una práctica “populista”. Del apoyo a las ‘clases populares’, 

López Obrador lo consigna en el punto 2 sobre “Política Social” que incluye en el 

Informe. Los otros dos rubros del documento son la “Política y Gobierno” y la 

“Economía”. El mismo Presidente sin embargo, ante la crítica, establece que seguirá 

adelante con sus acciones de apoyo que buscan, entre otras metas, reducir la 

desigualdad social. En este último aspecto por ejemplo, dijo que se redujo de 18 a 16% 

la diferencia del ingreso entre pobres y ricos entre el 2018, cuando tomó posesión del 

cargo, y el año 2020. ¿Será?. Pero, dejemos el tema y vayamos a las acciones 

irresponsables de nuestros politicazos marca diablo, esos que “están en contra de 

todo” y “a favor de nada”, gachos!!!: 

 1.- Aprueba 11 Reglamentos Municipales el Cabildo de Acámbaro.- El 

Ayuntamiento, en sesión ordinaria, aprobó un ‘paquete’ de 11 Reglamentos 

Municipales, de acuerdo a lo que confirmó a las prensa’s (de hacer tortillas) la 

Alcaldesa, Claudia “La Pollita” Silva, ooorale!!!. Es parte de un bloque de unos 25 

que dejó pendientes el Gobierno del período 2018-2021 por medio de la Secretaría del 

Cabildo que estuvo a cargo de Jesusito Argueta Gómez, el de Chihuahua. Los 

Reglamentos tienen su base en Decretos a nivel estatal que exigen la adecuación del 

marco jurídico municipal para ‘empatar’ las acciones locales con las del Estado. El 

resto de los Reglamentos pendientes son analizados, a fin de que respondan a la 

exigencia de los respectivos Decretos que los promueven. Todo el conjunto del marco 

reglamentario permitirá que el Gobierno local no sólo sea más dinámico, sino 

eficiente. Ha sido el Secretario del Ayuntamiento, Gerardo Aguilera Torres, quien 

coordina esta labor con el apoyo de un grupo de abogados, incluyendo a los del 

Departamento Jurídico, y de la Dirección de Planeación. La meta es no dejar 

pendientes en esta materia al término del Gobierno 2021-2024. Ojalá!. 

 

El Cabildo de Acámbaro vigilará que se aplique la nueva reglamentación municipal 



2.- En proceso, la auditoría de rigor al Gobierno de “Ales” Tirado.- En una rueda de 

prensa, la Alcaldesa Claudia “La Pollita “Silva (PAN), anunció que está en proceso la 

auditoría al Gobierno de “Ales” Tirado Zúñiga (MORENA), correspondiente al 

período 2018-2021. A la fecha, refirió, ya se informó al actual Cabildo sobre la 

entrega-recepción de que se cumplió con lo estipulado en la Ley y ahora viene el 

análisis del contenido, es decir, de todo lo que hubo -bueno y malo-, lo cual quedará 

consignado en un documento final. A partir de ello, habrá un período para aclarar 

hechos y situaciones que se juzguen convenientes por los interesados o afectados y 

después, conforme a este resultado, ya vendrían algunas posibles sanciones si es que 

hubo alguna irregularidad. El proceso sin embargo, es largo; pero “más temprano 

que tarde”, se conocerá todo lo que haya de por medio. En esta línea de las auditorías, 

también está el Gobierno del Gavilán del Jerry Alcántar, quien enfrenta un proceso 

igual conforme a la ley en la materia. De este último, ya informaremos del avance de 

su auditoría, la cual -en un principio-, detectó irregularidades en los programas de 

obras públicas. Pero, insisto, ya lo comentaremos oportunamente. Ni antes, ni 

después. 

 

Alejandro Tirado esperará el resultado final de la auditoría 2018-2021 

3.- Ausentes en todo, los Regidores Morenistas de Acámbaro.- Si bien los Regidores, o 

Rugidores, son una ‘ventana’ de acceso a un Partido Político desde el Ayuntamiento, 

los actuales de MORENA “brillan” por su ausencia en todo. Si acaso se les ve, es 

porque tienen qué acudir a las Sesiones del Cabildo; si no, ni allí ‘aparecerían’. No 

acuden a giras de trabajo de mi Claus, “La Pollita”; como tampoco a actos cívicos y 

culturales. Mucho menos, a tareas de alguna gestión ante funcionarios del Gobierno 

estatal. Y eso, que son disque la segunda fuerza política del municipio. Lo mismo 

sucede con la Rugiduría del PRD. Los que sí van, siendo de Oposición, son los del PRI, 

Movimiento Ciudadano (MC) e Independiente. Si los de MORENA pudieran tener 

alguna presencia comunitaria, es a través de los Regidores; pero no. Es más, fuera del 

Cabildo, el Partido de MORENA no dispone de ninguna acción social. MORENA y el 

PRD sólo ‘se aparecen’ en las Sesiones del Ayuntamiento y cada quincena para 

cobrar. Claro, el espacio que deja MORENA por ejemplo, lo ocupan muy bien los del 

PRI, MC e Independiente que van a todos, o casi todos, los eventos programados. Si el 

Partido de la “Esperanza” busca algo para el 2024, ya debe mostrar más presencia 

por medio de sus Regidores, primero; y después, a través del Comité Municipal. Es así 

que los Partidos de la Oposición, poco o nada trabajan en Acámbaro. Son electoreros. 

Lamentable, pero cierto.      



 

A nivel comunitario, los Regidores de MORENA y del PRD “brillan” por su ausencia   

4.- La Diputada Federal, Esther Mandujano, presentó su 1er. Informe de 

Actividades.- A la comunidad del Distrito XIV Federal de Guanajuato con cabecera 

en Acámbaro, la Diputada Federal, Esther Mandujano Tinajero, presentó su 1er. 

Informe de Labores. Resaltó la tarea legislativa que lleva a cabo el grupo 

parlamentario del PAN a nivel del Congreso de la Unión –sobre todo en Educación y 

Salud-, así como la labor de gestoría social para los proyectos de desarrollo de los 

municipios de la demarcación como son los de Acámbaro, Apaseo el Alto, Apaseo el 

Grande, Coroneo, Jerécuaro, Tarimoro y Tarandacuao. Por supuesto que asistieron 

los ediles de la región sureste del Estado, así como diputados locales y federales. De 

esta manera, la legisladora federal concluyó el primer tercio de su gestión, faltando 

dos años para atender todo lo previsto en su Plan de Trabajo del período 2021-2024. 

El Informe tuvo lugar en un salón de la colonia “El Derramadero”, al que no faltó la 

representación del PAN a nivel estatal. Para los seguidores de Esther Mandujano fue 

un “día de fiesta”.  

 

Asistieron los Alcaldes del sureste de Guanajuato al 1er. Informe de la Diputada 

Federal, Esther Mandujano (PAN) 



Para concluir con el tema de las cifras polémicas del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador en relación a su 4º. Informe de Gobierno, es de comentar que en el rubro de 

la “Política Social”, figuran 12 –sí, doce-, programas de apoyo a las ‘clases populares’, 

como son los de la pensión para los adultos mayores; pensión para personas con 

discapacidad; respaldo a niñas, niños y adolescentes; becas para el bienestar; jóvenes 

construyendo el futuro; jóvenes escribiendo el futuro; sembrando vida; ayuda a 

personas en emergencia social o natural y por el mismo concepto, pero para la 

población migrante de la frontera sur; el programa nacional de reconstrucción; el de 

desarrollo urbano y vivienda y el programa de microcréditos. La ‘derrama’ de 

recursos se cuenta por miles de millones de pesos para cada concepto, deseándose 

como mexicanos que los beneficiarios ‘aprovechen’ realmente la ayuda 

gubernamental y que “más temprano que tarde”, logren superar su ‘emergencia’ 

económica, pues si llegara otro Gobierno que no mantenga el respaldo financiero, 

entonces seguramente habría serios problemas a nivel nacional. Por ahora, la 

“Política Social” de AMLO ofrece buenos resultados, al menos para él en su imagen 

presidencial y para su Partido, el de MORENA. Ya veremos en el mediano y el largo 

plazo si ese “beneficio” es también de un impacto social para el país y resuelve, de 

fondo –como lo refiere-, la desigualdad social. Ya veremos. Bueno y por hoy y si tienen 

tele digital, allí se ven. Suerte y hasta la próxima. Saludos.   

 


